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ACTA N Q  91 

En Sant iago  a doce d í a s  d e l  mes de Febrero  de 1974, s i e n -  

do las 16.45 h r s .  se r eun ió  l a  J u n t a  en Ses ión  S e c r e t a  pa ra  t r ~  

t a r  l a s  s i g u i e n t e s  m a t e r i a s  : 

1. Se r e c i b i ó  en Audiencia a l  Sr .  Min i s t ro  de J u s t i c i a  y a l  Sr.  
____..___ _ "  _."... . . ... , ..'. ' 

Mini s t ro  d e l  I n t e r i o r ,  a l  S u b s e c r e t a r i o  de Guerra,  a l  Sr .  Gui- 

l l e rmo Pumpin reemplazante d e l  P r e s i d e n t e  d e l  Consejo dc ilefen- 

s a  d e l  Estado y a l  S r .  I gnac io  Echever r ia ,  Abogado. 

E l  Sr .  Min i s t ro  de J u s t i c i a  expresa  : 

Que como conoce l a  preocupacibn de l a  J u n t a  por  las labo-  

r e s  de l a  Comisión Inves t i gado ra  que func iona  en  e l  Consejo de 

Defensa d e l  Estado,  ha t r a í d o  a l  S r .  Guil lermo Purnpin, quien e s  

tá reemplazando a l  P r e s i d e n t e  de e s t a  Comisión, e l  c u a l  t i e n e  

una v i s i ó n  d i f e r e n t e  de como e n f r e n t a r  e l  problema. 

E l  Sr .  Guil lermo Pumpin m a n i f i e s t a  : 

Que l o  que hay que hace r  ahora  e s  v i s u a l i z a r  l o  que s e  

debe hace r  h a c i a  f u t u r o ,  Examinado l o s  an t eceden te s  es t ima  que 

s e  ha  t r aba j ado  a un r i tmo  muy i n t e n s o  y que s e  e s t &  en l a  épo- 

ca  en que e se  s i s t ema  de t r a b a j o  debe empezar a  p roduc i r  f r u t o s .  

Se va a p roduc i r  una acumulacibn de m a t e r i a l  b a s t a n t e  m a -  

s i v o ,  que o b l i g a  a  tomar medidas para  c l a s i f i c a r l o ,  o rdena r lo  y 

e s t u d i a r l o ,  p a r a  ob t ene r  e l  adecuado provecho. 

E x i s t i r í a n  t r e s  puntos  fundamentales que conocer : 

(1)  Problemas pendien tes  de d e c i s i ó n  

( 2 )  D i f i c u l t n d e s  que hay que remover 

(3 )  Medidas que s e  sug ie ren .  

( 1 )  E n  problemas pend ien t e s  de d e c i s i ó n  se encuent ra  : 

( a )  L a  des ignac ión  de dos  r e p r e s e n t a n t e s  de Carab ineros  
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p a r a  que se i n co rpo ren  a l a s  l a b o r e s  de l a  Comisión, 

( b )  Acceso a l o s  miembros de l a  Comisión a l a  documen- 

t a c i ó n  i n c a u t a d a  du ran t e  l o s  o p e r a t i v o s  de l a s  FF.AA. 

y Carab ineros .  Concretamente s e  ha  s o l i c i t a d o  acceso  a 

l a  documentación r e l a c i o n a d a  con Banco d e l  Estado,  CodeL 

co y Empresa de P u b l i c i d a d  Vanguardia, s i n  h a b e r l o  ob te -  

nido.  

(2)  D i f i c u l t a d e s  b á s i c a s  que remover. 
C.CL_<I<---."I-.CIw.+$. - - - " - . . .. .  - - - .  

( a )  Coordinación de l a  Comisibn d e l  Consejo con e l  r e s u l -  

t a d o  de l o s  o p e r a t i v o s  m i l i t a r e s  y de l a  acc ión  de l o s  S e c  

v i c i o s  de I n t e l i g e n c i a .  

(b) Romper l a  i n e r c i a  p r o p i a  d e l  S e c t o r  púb l i co ,  mediante 

c i e r t o s  a r b i t r i o s  a d m i n i s t r a t i v o s .  

( c )  Buscar un c a n a l  de f i nanc i amien to  que ponga término a 

l o s  o b s t á c u l o s  de r e c u r s o s  humanos y f i n a n c i e r o s  que s e  ne- 

c e s i t a n  p a r a  empezar a aprovechar  e l  m a t e r i a l  que s e  e s t á  

acumulando. 

( 3 )  Las medidas conven i en t e s  son : 

- E s t a b l e c e r  un Comité d e c i s o r i o ;  é s t e  Comité s e r f a  l a  ex- 

p r e s i ó n  de l a  a u t o r i d a d  de l a  J u n t a ,  de no más de 5 miem- 

b r o s ,  de des ignac ión  de l a  3unta .  

Se s u g i e r e  l a  s i g u i e n t e  o rgán i ca  : 

1 Miembro de  d e c i s i ó n  d i r e c t a  de l a  Jun t a .  

E l  M i n i s t r o  d e l  I n t e r i o r .  

E l  M i n i s t r o  de J u s t i c i a .  

P r e s i d e n t e  d e l  Comité de Aud i to r e s  de l a s  FF.AA. y 

Carab ineros .  

P r e s i d e n t e  d e l  Consejo de Defensa d e l  Estado.  
E s t o s  pe r sone ros  r e c i b i r c a n  una cuen t a  p e r i o d i c a  de La 

l a b o r  d e s a r r o l l a d a  po r  l a  Comisión I n v e s t i g a d o r a ,  como 



H E P U B L I C A  D E  C H I L E  
/ "  

JUNTA DE GODIEIINO 

una manera de l l e v a r  e l  c o n t r o l  de l o  que s e  e s t á  haciendo 

y de impulsar  un t r a b a j o  a  fu tu ro .  

E s t e  Comité d e b e r i a  d a r  l a n  pau t a s  y o r i e n t a c i o n e s  gene- 

r a l e s  para  e l  t r a b a j o  en curso  y  o r i e n t a c i ó n  fu tu rac .  

E s  n e c e s a r i o  que haya una a u t o r i d a d  que vaya e s t ab l ec i en -  

do p r io r idaddes  de a t enc ión ,  debido a gran  número de a sun tos  

por i n v e s t i g a r .  

E s t e  Comité tomaría  l a s  determinaciones  p e r t i n e n t e s  en 

r e l a c i ó n  a las i n v e s t i g a c i o n e s  hacinadas. 

Las  investigacionesbacinadas pueden d a r  o r igen  a dos ti- 

pos de r e s u l t a d o s ,  uno e s ,  que e x i s t a n  hechos conc re to s  con2 

t i t u t i v o s  de ac tuac iones  sancionadas  por  l a  Ley penal ,  en es-  

t a  ma te r i a  e l  Consejo de Defensa d e l  Estado i n i c i a r á  l a s  que- 

r e l l a s .  Pero hay o t r o  t i p o  de r e s u l t a d o  que no e s  conducente 

a procesos  c r i m i n a l e s  y e s  e l  de eva luac ión  y ponderación de 

é s t o s ,  pa ra  h a c e r  e l  j u i c i o  h i s t ó r i c o - p o l í t i c o  d e l  Gobierno 

a n t e r i o r .  

Pa ra  e s t e  ú l t imo  t i p o  de a n á l i s i s  no va a s e r  e l  Consejo 

de Defensa d e l  Es tado  a quien l e  corresponda a c t u a r ,  l a  co- 

misión va t e n e r  que i r  creciendo e  i n t e g r j n d o s e  con a c t i v i -  

dad de o t r o s  elementos de l a  Administración p u b l i c a  y d e l  

s e c t o r  privado. 

Como una medida de c a r g c t e r  i n s t rumen ta l  d e l  Comité deci-  

s o r i o  y como una manera de e l i m i n a r  las b a r r e r a s  que surgen 

de l a  f a l t a  de coordinación e f e c t i v a ,  s e  s u g i e r e  que s e  de- 

s i gne  un O f i c i a l  en S e r v i c i o  Activo de A l t a  Graduación, que 

tenga  un cargo  e s p e c i a l ,  que t r a b a j e  con jornada completa, 

a l  l a d o  d e l  abogado que e s t á  a cargo de l a  Comisión, no pa- 

ra t e n e r  un cogobierno d e l  asunto  s i n o  para  a d m i n i s t r a r l o  de 

común acuerdo.  
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E s t e  O f i c i a l  t e n d r i a  que tomar e l  s e c t o r  que r e s u l t e  de 

l as  i n v e s t i g a c i o n e s  y que l l e v a n  a l a  ponderación de j u i c i o s  

h i s t 6 r i c o s - p o l í t i c o s .  

E s t e  O f i c i a l  t e n d r í a  l a  v e n t a j a  de p ropo rc iona r  e l  con tac  

t o  d i r e c t o  pero  con s e n t i d o  j e r á rqu i co  y de mucho v a l o r  sobre  

l o s  S e r v i c i o s  de I n t e l i g e n c i a  I n s t i t u c i o n a l e s .  

-Se despache una C i r c u l a r  con l a  f i rma  d e l  P r e s i d e n t e  de 

l a  J u n t a  en l a  c u a l  s e  e s t a b l e z c a  : 

. E x i g i r  l a  a t e n c i ó n  p r e f e r e n t e  a l a  p e t i c i ó n  d e l  Sr .  

M i n i s t r o  d e l  I n t e r i o r , a  que s e  c o n t e s t a  un c u e s t i o n a r i o  que 

cada M i n i s t e r i o  debe abordar .  

. que s e  de una r e s p u e s t a  a las  p e t i c i o n e s  qUe e s t é n  

a l a  f echa  pendien te ,  formuladas  ya  s e a  por  e l  M i n i s t e r i o  

d e l  I n t e r i o r  o  y a  s e a  por  e l  Consejo de Defensa d e l  Estado,  

. Que s e  haga en forma responsab le  una enunc iac ibn  de 

todos  l o s  hechos c o n s t i t u t i v o s  de i r r e g u l a r i d a d  que en cada 

S e r v i c i o  s e  pued'an haber  de t ec t ado  pa ra  e l i m i n a r  toda  s e sa -  

c ión  de vaguedad y de imprec i s ión .  

. Que en cada s e r v i c i o  s e  des igne  un func iona r io  de 

j e r a r q u i a  r e sponsab l e  d i r e c t o  d e l  a sun to  en l o  que conc ie r -  

ne  a l a  coord inac ión  y con t ac to  con l a  Comisión I n v e s t i g a d o r a  

d e l  Consejo de Defensa d e l  Estado y s u s  r e s p e c t i v a s  a u t o r i d 2  

de s. 

--, La ú l t i m a  p ropos i c ión  e s  que s e  dé a l  P r e s i d e n t e  d e l  Con- 

s e j o  acceso  a un c a n a l  f i n a n c i e r o  que s e  pueda manejar con 

expedic ión ,  

L a  J u n t a  r e s o l v i ó  : 

Que l a  Comisión r e a l i c e  un c á l c u l o  de SUS neces idades  de 

manera de p ropo rc iona r l e  fondos r e s e r v a d a  que  permita  su  normal 

desenvolvimiento ,  luego  s e  de s igna rá  e l  c a n a l  r e s p e c t i v o .  
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Que l o s  s e r v i c i o s  de I n t e l i g e n c i a  proporcionan personal  

idóneo pa ra  p rocesa r  l o s  documentos que aún s e  encuentran 

guardados;  r e a l i z a c d o  e s t e  t r a b a j o  por e t apas .  

Que no e s  p o s i b l e  des igna r  a l  O f i c i a l  de A l t a  Graduación 

pa ra  que t r a b a j e  e n  forma permanente con e l  abogado de l a  

Comisibn Inves t i gado ra .  

Que l o s  J e f e s  de l o s  S e r v i c i o s  de I n t e l i g e n c i a  sean c i -  

t a d o s  a l a  J u n t a  p a r a  d a r l e s  l a s  i n s t r u c c i o n e s  directamente  

pa ra  su cooperación a l a  Comisión Inves t i gado ra  d e l  Consejo 

de Defensa d e l  Estado (Lunoo 18 a las 16.00 h r s , )  

Que se  o rgan iza rá  un Estado Mayor pa ra  que a s e s o r e  a l a  

Comisi6n I n v e s t i g a d o r a  d e l  Consejo de Defensa d e l  Estado , 
quien e s t u d i a r á  un organigrama en base  a l a  p ropos ic ión  de 

l a  Comisión, 

Además deberá  p r e p a r a r  un p l an  de t r a b a j o  que e s t a b l e z c a  

quien va  a  hace r  l a s  cosas  y l o s  p lazos ,  

2. Se r e c i b e  en  Audiencia a l  S r .  Min i s t ro  de Sconornia, a l  Pre-  

s i d e n t e  d e l  Banco C e n t r a l  y a l  Vice P r e s i d e n t e  de Corfo. 

Z l  Vice P r e s i d e n t e  de Corfo expresa  : Que e x i s t e  en l a  

a c t u a l i d a d  en Corfo un problema der ivado de l a  importación y 

c o n e r c i a l i z a c i ó n  de veh í cu los  que fundamentalmente e r an  para 

u t i l i d a d  púb l i ca ,  camiones, microbuses,  t a x i s ,  t a n t o  d e l  á r e a  

pública como p r ivada ,  que r e a l i z a b a  e s t e  Organismo. 

L a  t o t a l i d a d  de l o s  c o n t r a t o s  de adqu i s i c ibn  s e  f i rmaron 

a n t e s  d e l  11 de Septiembre.  

De e s t o s  c o n t r a t o s ,  hay una p a r t e  cuyos veh í cu los  e s t á n  

vendidos  y en t regados ,  o t r a  p a r t e  e s t á  en e l  p a í s  o  en  v í a s  de 

l l e g a r  y  una p a r t e  cuyos c o n t r a t o s  deben r a t i f i c a r s e .  

E l  Min i s t ro  de Economía expresa  que e l  problema de fondo 

nace que en e l  mes de Noviembre s e  f i j a r o n  l o s  p r e c i o s  de l o s  
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Vehículos por  e l  M i n i s t e r i o  de ~ c o n o m i a ,  l a  pr imera f i j a c i ó n  

de p r e c i o s ,  l o s  que e r a n  mucho más a l t o  que cua lqu i e r a  e6 t i .m~  

c ión  que hubie ran  podido t e n e r  l o s  t r a n s p o r t i s t a s ,  

Los veh í cu los  no s e  en t r ega ron ,  y empezaron l a s  p r e s io -  

ne s  para  que s a l i e r a n  a l a  c i r c u l a c i ó n ;  l a  S u b s e c r e t a r í a  dc 

Transpor te  r e c i b i ó  l a s  p r e s i o n e s  de l o s  t r a n s p o r t i s t a s  pa ra  que 

s e  h i c i e r a n  v i g e n t e s  l a s  a c t a s  de Agosto. En l a s  conversaciones  

l a  S u b s e c r e t a r i a  de ~ p a n s ~ o r t e  l l e g ó  a  l a s  c i f r a s  máximas que 

e s t a  gen t e  e s t a r i a  d i s p u e s t a  a pagar ,  ( e l  gremio de t r a n s p o r t e ,  

t ax ibuses ,  e t c . j  

E l  M i n i s t e r i o  de Economía a n t e  una d i s p o s i c i ó n  de proce- 

d e r  rápidamente a  f i n i q u i t a r  é s t o ,  f i j ó  l o s  p r ec io s .  

Los p r e c i o s  y  p l a z o s  de pago l o s  comunicb l a  Subsecreta-  

r i a  de Transporte  a l  Vice P r e s i d e n t e  de  Corfo,  por  o f i c i o  N Q  

3770 de 2O.XII ,973. E,+'*~ p r e c i o s  y p l a z o s  son l o s  que e s t á n  

produciendo las  pérd idas .  

Hay que e s t a b l e c e r  s i  s e  va  a  r e s p e t a r  l o  que a p r e c i o  y  

condic iones  de pago s e  r e f i e r e f a n o t a d o s  en e s t a  Acta no firma- 

da d e l  mes de Agosto. Los p r e c i o s  que s e  f i j a r o n  p o s f e r ~ 0 ~ r n ~ t i . ~ ~  

son una consecuencia  de e s t a  Acta. 

L a  op in ión  unánime e s  que por  e s t o s  veh í cu los  hay que co- 

b r a r ,  a l o  menos e l  v a l o r  de cos to ,  porque e l  p resupues to  f i d c a l  

no permi te  p e r d e r  n i  un mi l lón  de escudos. 

La Corfo p l a n t e a  4 a l t e r n a t i v a s  p a r a  l l e g a r  a l a  comercia- 

l i z a c i ó n  de l o s  veh í cu los ,  en todos l o s  c u a l e s  t i e n e  pé rd idas  

que abso rve r  : 

En l a  A l t e r n a t i v a  l a .  La pérd ida  t o t a l  de Corfo e s  en mi l lones  

de EO. 14.628.9 

En l a  A l t e r n a t i v a  2a. l1 11 II II 11 11 992.2 

En l a  A l t e r n a t i v a  3a. 11 I I 18.647.4 

En l a  A l t e r n a t i v a  4a. 11 11 ~t II 11 5.02505 
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L a s  Al t e rna t ivas  2 y 4 son s i n  pagar derechos de Aduana, 

Para c u b r i r  e l  cos to  a c t u a l  de l o s  vehículos  s e r í a  nece- 

s a r i o  s u b i r  e l  v a l o r  f i j a d o  por l a  Subsec re t a r i a  de Transpor - 
t e  en e l  o f i c i o  a n t e s  c i t a d o  en un 70%. 

Exis ten  entregados con a n t e r i o r i d a d  a l  12 de Septiembre 

5.569 vehiculos  de l o s  que no s e r á  pos ib le  obtener  un pre- 

c i o  de acuerdo con s u  cos to  y por 10 t a n t o  e s t o  va a s ign i -  

f i c a r  una pérdida n e t a  para e l  f i s c o .  

E l  resumen de l o s  vehículos por comerc ia l izar  e s  : 

Vehiculos por e n t r e g a r  ................. 5.642 

Taxis  2 . O00 

Microbuses 1 199 

5.642 

A e s t o s  vehiculos  h a b r í a  que f i j a r l e  l o s  p rec ios  r e a l e s  

que permita c u b r i r  los cos tos  

Vehiculos por e n t r e g a r  ................ 2.865 

Camionetas Chevrolet  C-10 

Se venderían a l  s e c t o r  privado a su v a l o r  comercial. 

Vehículos por l l e g a r  ................ 7.194 

Camiones 3.594 

Taxis 3.600 

7.194 

Los vehículos  que e s t é n  pendientes  por l l e g a r  s e  est ima 

que l a s  condiciones de comercial ización deben s e r :  d ó l a r  f l u c  - 
t uan te ,  pago de todos l o s  derechos aduaneros, pago de impuestos 

v igen tes  y c r é d i t o s  en base a l  s is tema bancario nac ional  si  e s  

que l o  permite e l  encaje .  
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Vehículos por  r a t i f i c a r  .................... 2,048 

Chass i s  Bus Pegaso 128 

Camiones Pegaso 1.920 

No s e  a d q u i r i r i a n .  

..................... Vehículos en t regados  5.569 

Mercedez Benz ( ~ r a s i l )  1.000 

Mercedez Benz ( ~ r g e n t i n a )  428 

Mercedcz Benz In t e ru rbanos  200 

Máquinas Carrozadas  en Argen 

t i n a  73 

Camiones 3.683 

Pegaso 185 

5.569 

De e s t o s  veh ícu los  por haber  s i d o  ya entregados no s e r á  

pos ib l e  ob tener  un p r e c i o  de acuerdo a l  c o s t o  l o  que s i g n i -  

f i c a  una pérd ida  que deberá absorver  e l  f i s c o .  

La Junta acordó d a r  un t r a t amien to  d i s t i n t o  a l o s  micro- 

buses,  a l  p r e c i o  d e l  convenio, aunque e s t o  s ign i f iqueduna  

pérdida de 3,000 mi l lones  de escudoe. 

La pérd ida  de l o s  5.569 veh ícu los  en t regados  deberá  absor  - 
v e r l o  Corfo., por no s e r  pos ib l e  r ecupe ra r  un mayor va lo r .  

Los veh ícu los  por e n t r e g a r  deben venderse a l  cos to ,  a l  

contado o  a l  c r é d i t o  pero a t r a v é s  d e l  s i s tema bancar io  u  

o t r o  s is tema.  

~ c o r d ó  además r e a l i z a r  l a  importación de 500 buses  Mercedez 

Benz que ya e s t á n  comprometidos por  l a  s u b s e c r e t a r í a  de T r a n ~  

p o r t e  l o s  c u a l e s  s e r í a n  vendidos a l  s e c t o r  privado si  l a  ETC. 

no e s  capaz de absorver los .  

En base a l o  expresado an te r iormente  s e  en t regó  a l  Minis t ro  



R E P U B L I C A  D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIERNO - 

de Economia e l  e s tud io  y ma te r i a l i zac ión  de l a  so lu -  

c ión de l a  cpmercial ización de e s t o s  vehículos,  

Se l e v a n t a  l a  Sesión s iendo l a s  19.30 hrs. 

AUGUSTO PINOCIIEF~GARTE 
General de E j é r c i t o  

Pres idente  de l a  J u n t a  de Gobierno 

S e c r e t a r '  e  l a  ~ u n t á  de Gobierno 
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